

# En Radio Duna, la hasta ayer vocera (s) negó que su sector se enfrentase a Carabineros durante el 18-O: Oposición acusa a subsecretaria Cardoch de "faltar a la verdad" por dichos sobre estallido

J. P. GUZMÁN Y P. ARRIAGADA

Le quedaban pocas horas a la subsecretaria general de Gobierno, Nicole Cardoch (PS), como vocera subrogante —supluyendo a la ministra de Ciencias, Aisén Etcheverry (FA), quien también ocupa el cargo de forma interina—, pero no alcanzó a irse sin una polémica. En la oposición hubo molestia ayer y fuertes críticas en su contra por los dichos en que negó que su sector haya tenido enfrentamientos con Carabineros durante el estallido.

"Yo no recuerdo en ningún momento que haya habido enfrentamiento directamente con Carabineros", dijo la subsecretaria en entrevista con Radio Duna, además de responder que es "mañoso mirar declaraciones cuando las personas tenían otro tipo de responsabilidades, versus cuando tienen responsabilidades de ser ministros de Estado" al ser consultada por el uso de expresiones como el "perro matapacos".

"Lo que nosotros defendimos y seguimos defendiendo es que el accionar policial debe tener irrestricto respecto a los derechos humanos. Y eso siempre ha sido así", aseveró. Para argumentar su punto dijo que en el Ejecutivo se han hecho cargo de temas que "nadie hablaba" como la renovación de la flota vehicular o los sueldos de los funcionarios policiales.

Sin embargo, en la derecha acusaron a Cardoch de "faltar a la verdad" y recordaron que en 2019 diputados del Frente Amplio y el Partido Comunista proponían la refundación de Carabineros y criticaban su actuar.

Es lo que plantea el secretario general de la UDI, diputado Juan Antonio Coloma, quien dijo que "una cosa son las volteretas, pero otra distinta es faltar a la verdad. En el Frente Amplio y el PC atacaron, agredieron e intentaron refundar Carabineros. Los atacaron en forma despiadada inventando centros de tortura,

La militante PS también defendió que el Gobierno ha tenido "un gasto fiscal responsable" y que siguen trabajando en un ajuste presupuestario de \$600 mil millones.



La subsecretaria de la Segegob, Nicole Cardoch (PS).

llamándolos asesinos y violadores reiterados de DD.HH. Han pasado cinco años y aún no han sido capaces de realizar un verdadero y profundo mea culpa".

El también diputado UDI, Jorge Alessandri, emplazó a Cardoch a ir "de forma urgente a un médico para la memoria". "No recordar las canciones, los escri-

tos en las calles, como figuras políticas se enfrentaban a los uniformados en la vía pública (...) No quisiera creer que la vocera subrogante está mintiendo", dijo.

También se mostró crítica la secretaria general de RN, Andrea Balladares, quien calificó las palabras de la militante PS

como "deshonestas". "Cuando fueron oposición, construyeron relatos y campañas en contra de Carabineros, se enfrentaron a ellos, usaron como consigna al 'perro matapacos' y acumularon un largo historial de declaraciones desafortunadas contra la institución", dijo.

Además, advirtió que "siguen enfrentándonos". Muestra de ello, indicó, son las votaciones en contra del FA y el PC en proyectos "clave para la agenda de seguridad y el fortalecimiento de nuestras policías".

Desde el P. Republicano, su candidato presidencial José Antonio Kast indicó en X que "la vocera subrogante es una operadora política del ministro Elizalde (Segpres) que usa su micrófono para tratar de cambiar la historia, pero los que tenemos memoria no se lo vamos a permitir".

Al igual que otras figuras de la derecha aseguró que militantes del Frente Amplio y el PC "persiguieron, acosaron, insultaron y hostigaron a Carabineros durante cuatro años". "Disolución y refundación de la institución policial es lo que prometía el Presidente Boric en campaña. Para comenzar a refrescar la memoria de la vocera de verano que cree que el Frente Amplio y el PC los apoyaban", agregó después adjuntando una entrevista de Gabriel Boric en T13 de esos años.

## Crítica oficialista

Incluso hubo cuestionamientos desde el oficialismo. El diputado Jaime Mulet (FRVS) aseguró que "toca reconocer eso. Este

gobierno cuando partió quería poco menos que sustituir a Carabineros. Y es mejor decir, 'sabe qué, nos equivocamos'".

Por el contrario, y frente a los cuestionamientos contra la subsecretaria, desde el PS, el diputado Marcos Ilabaca comentó que no cree "que sea bueno estar polemizando sobre situaciones del pasado, especialmente cuando hoy la delincuencia ataca con fuerza". Añadió que "el Gobierno ha hecho el mea culpa correspondiente a las situaciones ocurridas durante el estallido social y creo que ese capítulo debe ser cerrado".

## Cardoch defiende gasto fiscal del Ejecutivo

Los dichos del estallido no fueron los únicos que generaron críticas contra Cardoch, pues en la misma entrevista también defendió las políticas del Ejecutivo en materia económica, asegurando que han tenido un "gasto fiscal responsable".

"El Presidente Gabriel Boric puso el acento en materia económica en dos máximas: la contención de la deuda pública y también el gasto fiscal responsable. Recordarán que iniciamos el año con un ajuste presupuestario de 600 mil millones de pesos dejando sectores clave que fueron acordados con el Congreso y en eso seguimos trabajando. Lo que tenemos es un gasto fiscal responsable", aseguró.

Al respecto, Cristián Araya, jefe de bancada de los diputados del P. Republicano, publicó en X que "la vocera (s) Nicole Cardoch asegura que este gobierno busca contener la deuda pública y que es fiscalmente responsable. También que solo han recordado en lo 'no esencial', ¿FF.AA. Ministerio Público, Salud...no son claves?".



**“Una cosa son las volteretas, pero otra distinta es faltar a la verdad (...). Han pasado cinco años y aún no han sido capaces de realizar un verdadero y profundo mea culpa por cómo actuaron”.**

JUAN ANTONIO COLOMA  
 SECRETARIO GENERAL DE LA UDI



**“La vocera subrogante es una operadora política del ministro Elizalde que usa su micrófono para tratar de cambiar la historia, pero los que tenemos memoria no se lo vamos a permitir”.**

JOSÉ ANTONIO KAST  
 CANDIDATO PRESIDENCIAL DEL P. REPUBLICANO EN X